

CRISTIANISMO: BIBLIORIZACIÓN O DISOLUCIÓN? Por Armando González Rodríguez. Editorial Andrés Bello. Santiago, 1972, 411 págs.

Más que el lema propuesto en el título, el autor comprende la tarea del cristianismo racionalista de polarizar contra la Iglesia Católica, en el mismo y estéril empeño del marxismo por descréditar a la Unión Soviética y los países sometidos a su influencia.

Es cierto, el juicio sobre este ensayo variará con las convicciones personales de cada lector. Pero sin duda la impresión de que a pesar de ocuparse más de 400 páginas, el autor no consigue plasmar en su ambicioso proyecto de trazar "un inventario espiritual de 120000 siglos", resultando así un ensayo superficial de los contratiempos enfrentados y superados por la Iglesia en su trayectoria de casi diez milenios.

En efecto, muchos de los argumentos citados por el señor González Lanán dan objeto de polémicas en las cuales el pensamiento cristiano ofrece abundante respuesta. Así, no se convierte la especie bíblica sobre los signos del naufragio y enfatiza la discrepancia entre los días, tomados como expresión literal, que duran el día de la Creación, según el Antiguo Testamento y los ciclos de tiempo que vienen determinados a ciencia. Pero es del caso sostener que ya en la encíclica "Providentissimus Deus" el Pontífice León XIII advierte previendo sobre la interpretación de una interpretación estrictamente literal de los términos empleados, aparte de aquellos que se identifican sin atingencias con la Revelación de Ezequiel, el investido posee plena libertad.

La principal líra acción de ensayos entre tales radica en su carácter apocalíptico que impone al autor hacer concesiones en cuanto a la posición de la parte ortodoxa. El neocalvinismo con que suscribe la evolución religiosa a mitra, tiene cabida la defensa tenaz de la doctrina, atribuyéndola a intrusigenzia y también como lo dice, la adaptación a razones sacerdotiales, juzgándola como sintomas de una crisis de la fe en dogmas fundamentales. Sólo que objetivamente parece exagerado decir —por ejemplo— que "el abandono de la doctrina traduciría inmediatamente mas profundo, si que hemos aludido muchas veces: la crisis interna de la fe".

Problemas tiene la Iglesia Católica y no ha tenido en todos los tiempos. De él pasó la cristiandad su rebusto y alivio, pero el señor González afirma que hoy operan elementos nuevos que obligan a recer su futuro. Es un punto de vista. Pero caben otros. Correspondrá a la propia Iglesia mostrar en las hechas su validez.

Cristianismo: ¿modernización o disolución?. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cristianismo: ¿modernización o disolución?. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)